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Il va sans dire que nous vivons des temps troublés : des guerres ; des rumeurs de guerres ; le 

bien est perçu comme mauvais, et le mal est perçu comme bon. Malgré ces troubles, nous 

devons louer le Seigneur ♫ pour sa fidélité à notre égard - nous avons beaucoup de raisons 

d'être reconnaissants.  

 
Pour 2024, je crois que nous devons également réfléchir à nos valeurs.  

 

     Certaines personnes choisissent de conserver leurs papiers importants et leurs objets de valeur dans le coffre-fort 

d'une banque (ou, comme le diraient les criminels, un « endroit sûr » où cacher l'argent jusqu'à ce qu'il soit blanchi 

!) Un coffre-fort peut entraîner des frais annuels allant de 60 à 500 dollars. Pour certains, cette dépense peut en valoir 

la peine. Tout dépend de ce qu'il contient, c'est-à-dire de sa valeur. À moins qu'il ne s'agisse d'objets ayant une valeur 

sentimentale, il est à espérer que les frais annuels ne dépassent pas la valeur des objets.  

 

Après le décès de mon père, j'ai reçu le contenu de son coffre-fort. Il y avait des documents importants - les souhaits 

funéraires, son testament, etc. Mais il y avait aussi 6 pièces de monnaie. À première vue, elles semblaient avoir de 

la valeur. Le penny britannique de 1921 semblait assez intéressant. J'ai rapidement fait des recherches et j'ai appris 

que sa valeur avait augmenté de 3 000 % - elle valait désormais 3 dollars ! Les autres pièces n'avaient pas non plus 

une grande valeur. En fait, leur valeur totale s'élevait à environ 13,00 dollars ! Mon frère et moi avons joué à pile ou 

face pour les pièces. Il a gagné le penny !  

 

Tout cela m'a amené à réfléchir à ce que nous valorisons dans la vie, et peut-être que parfois nous valorisons à tort 

les mauvaises choses ($$, prestige, statut, jouets, etc.). Ce que mon père pensait avoir de la valeur n'en avait pas. Ce 

qu'il possédait avait une grande valeur, mais ne pouvait être conservé dans un coffre-fort. Il avait une famille, des 

amis, des collègues, et surtout, il avait le Seigneur dans sa vie.  

 

Pour 2024, réfléchissons à nos valeurs !  
 

                                                                                                                                               Que Dieu vous bénisse, 
 

Ron 
Association des officiers chrétiens de 

la paix - Canada 

PO Box 20011 Nelson Rpo,  

Ottawa, Ontario K1N 9N5 

 

Téléphone : (604) 200-FCPO (3276) 

fcpo.aapc@gmail.com 

www.fcpocanada.com 

février, 2024 

https://www.youtube.com/watch?v=UuuZMg6NVeA&ab_channel=HezekiahWalker
http://www.fcpocanada.com/
http://www.fcpocanada.com/
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Résolution pour la nouvelle année ? 
          Cst. Cheryl Tomlinson-Thompson, Service de police de Toronto 

 

Dieu, il peut être difficile de prendre de nouvelles habitudes, mais je veux consacrer du temps à prier 

avec toi chaque jour.  Aide-moi à développer une discipline de prière, en te remerciant pour tout ce 

que tu fais dans le monde.  Au nom de Jésus, Amen. Une prière que j'ai répétée à Dieu à partir de 

l'application YouVersion (4 mars) 

 

J'ai honte en écrivant cette excuse que nous avons tous, à un moment 

ou à un autre, en tant que chrétiens - dans l'agitation de nos vies 

quotidiennes, il est difficile de trouver le temps de prier, de trouver du 

temps pour Dieu. Oui, nous prenons quelques heures le dimanche ou 

le samedi pour aller à l'église, nous récitons nos grâces pour nos repas, 

et nous glissons une prière rapide avant de nous coucher, après des 

heures de télévision, de surf en ligne, [ entrez votre activité ici ]. Nos 

activités nous endorment parfois, alors pas de« merci », ni de louanges 

à notre Créateur. 

 

Il serait tellement admirable de dire que j'ai attrapé mon téléphone 

portable dès le matin pour trouver l'application biblique. Je serai le premier à l'admettre, nous vérifions 

d'abord l'heure, qui m'a envoyé un message, qui a lu mes messages, qui n'a pas répondu après avoir lu 

mes messages, qui a appelé, qui a posté, qui a aimé mes messages, les nouveaux courriels, mon calendrier, 

[entrez votre application ici], et peut-être, juste peut-être, nous lisons les Écritures du jour. Et pourquoi 

pas une prière du matin ? Si le christianisme avait une échelle de notation, je ne me débrouillais pas très 

bien sur le spectre. J'avais besoin de la force de Dieu pour me ramener là où je devais être en tant qu'enfant 

du Dieu Très-Haut. 

 

Les douleurs thoraciques et les douleurs 

fulgurantes dans les bras ont commencé alors que 

j'étais au travail.  Un collègue a plaisanté sur les 

crises cardiaques.  La nuit du 6 mars, j'ai appelé les 

SMU et j'ai été transporté à l'hôpital. La bonne 

nouvelle, c'est que mon cœur allait bien, la 

mauvaise, c'est qu'une tumeur de 7 x 5 x 5 centimètres a été découverte dans la partie supérieure gauche 

de ma cage thoracique. 

 

Jacques 1:2-3 Considérez comme une joie pure, mes frères et sœurs, les épreuves de toutes sortes que 

vous avez à subir, car vous savez que l'examen de votre foi produit la persévérance. 

 

Collision majeur avec un camion-benne - c'est comme ça que je me sentais. Heureusement, je me trouvais 

encore dans la salle d'examen du service des urgences. Tous les fibres de mon être se sont effilochées. 

Mes genoux ont cédé et je me suis appuyé sur le lit d'hôpital. Des sueurs chaudes et des bouffées de froid 

ont envahi mon corps. Je n'arrivais pas à décider si je voulais enlever mes couches de vêtements ou en 

mettre d'autres. Mon corps frissonnait de manière incontrôlable.  Je me posais tant de questions. 

 

LES DOULEURS THORACIQUES ET LES 

DOULEURS FULGURANTES DANS LES BRAS 

ONT COMMENCÉ ALORS QUE J'ÉTAIS AU 

Cst. Cheryl Tomlinson-Thompson 

https://www.youversion.com/
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Romains 5:3-4 Non seulement cela, mais nous nous glorifions aussi de nos souffrances, car nous 

savons que les souffrances produisent la persévérance ; la persévérance, le caractère ; et le caractère, 

l'espérance. 

 

Dieu ! J'ai crié : « Tu ne m'as jamais laissé tomber » ! J'étais arrivé au bout de moi-même. Père Dieu, 

porte-moi, s'il te plaît. Partager cette information avec ma famille allait être difficile. Je devais cependant 

informer mon travail de ce qui se passait. Je suis allée au travail deux jours plus tard et j'ai convoqué mes 

collègues pour une réunion. L'expression d'horreur et d'incrédulité était pure. J'avais l'impression de 

pouvoir lire dans leurs pensées : «Comment TT, le chrétien, peut-il avoir un cancer ? Comment Dieu 

peut-il laisser cela lui arriver »? 

 

J'ai commencé à parler par la foi, en croyant que ce n'était pas le cancer, je leur ai répété, je cherchais un 

laissez-passer. Un collègue est resté silencieux tout le temps, sa femme travaillait comme infirmière à 

l'étage d'oncologie d'un hôpital. 

 

1 Jean 4:4 Vous, chers enfants, vous êtes de Dieu et vous les avez vaincus parce que celui qui est en 

vous est plus grand que celui qui est dans le monde. 

 

Cheryl ne pouvait rien faire de son côté pour remédier à cette situation.  J'étais au bout du rouleau... mais 

DIEU ! 

 

Le fait d'être chrétien ne signifie pas que nous n'aurons pas à faire face à des difficultés, nous ne 

bénéficions pas d'un passe-droit. Mais nous avons un Dieu qui est fidèle et qui est plus proche de nous 

qu'un frère. La présence de Dieu autour de moi était évidente. Je sais que mon Père céleste se battait pour 

moi. 

 

Esaïe 43:2 Quand tu traverses des eaux profondes, je suis avec toi. Quand tu traverses des fleuves 

difficiles, tu ne te noies pas. Quand tu marcheras dans le feu de l'oppression, tu ne seras pas brûlé, 

les flammes ne te consumeront pas. 

 

Coram Deo est une expression latine traduite par « en présence de Dieu », issue de la théologie chrétienne, 

qui résume l'idée selon laquelle les chrétiens vivent en présence, sous l'autorité et à l'honneur et à la gloire 

de Dieu1 . Oui, moi aussi je me suis demandé pourquoi tout cela arrivait. Mon Père céleste me connaît 

mieux que je ne me connais moi-même, et c'est bien normal, après tout, c'est lui qui m'a créé. Je n'ai pas 

été une « mauvaise » personne. J'essaie d'être un bon chrétien. Je suis passionné par les dons. Je suis 

ardente à l'idée d'être la voix des personnes vulnérables et privées de leurs droits.  

 

2 Samuel 14:14 Nous devons tous mourir un jour ou l'autre. Nos vies sont comme de l'eau répandue 

sur le sol, qui ne peut plus être ramassée. Mais Dieu ne balaie pas la vie d'un revers de main ; au 

contraire, il conçoit des moyens de nous ramener lorsque nous avons été séparés de lui. 

 

Dieu connaît ma fin et mon début. Je crois qu'il m'a vu m'engager sur un chemin de destruction où mon 

âme aurait été perdue. Dieu n'inflige pas la maladie, mais il peut la permettre pour mon bien. Je sais que 

je ne mourrai pas de cette maladie. Dieu a fait de nombreuses promesses sur ma vie, par différents 

moyens, y compris par sa parole, depuis que tout cela a commencé, et même avant. Dieu et sa parole ne 

font qu'un. Dieu ne peut pas mentir et il veille sur sa parole pour qu'elle se réalise. Je fais entièrement 

confiance à mon Père céleste. 

                                                      
1 Wikipedia.org 
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Hébreux 6:18 Dieu a donc fait une promesse et un serment. Ces deux choses sont immuables car il est 

impossible à Dieu de mentir. C'est pourquoi, nous qui avons cherché refuge auprès de lui, nous 

pouvons avoir une grande confiance dans l'espérance qui nous attend. 

 

Il m'est également rappelé que nous sommes parfois confrontés à des épreuves qui sont nécessaires pour 

que Dieu puisse se manifester à travers elles. 

 

Jean 9:1-3 Comme Jésus marchait, il vit un homme aveugle de naissance. « Ses disciples lui 

demandèrent : » Rabbi, pourquoi cet homme est-il né aveugle ? Est-ce à cause de ses péchés ou de 

ceux de ses parents ? »Jésus répondit : «Ce n'est pas à cause de ses péchés ni de ceux de ses parents. 

« C'est arrivé pour que la puissance de Dieu se manifeste en lui ». 

 

Ce verset nous donne l'espoir que même dans les maladies, les handicaps et les blessures, nous pouvons 

être des vases par lesquels la puissance de Dieu se manifeste.  Les personnes qui regardent à l'intérieur 

seront témoins de la puissance de Dieu qui agit à travers nous.  Ma prière constante est que Dieu soit 

glorifié dans cette situation.   

Dans la Bible, nous voyons comment Joseph a souffert, mais c'était pour le bien non seulement de lui, 

mais aussi de sa famille et de toute la nation d'Israël.   

 

Cette expérience m'a beaucoup rapprochée du Christ. Je me retrouve à prier constamment, en remerciant 

Dieu pour sa grâce, c'est-à-dire pour les bonnes choses qu'il nous donne et que nous ne méritons pas, et 

pour ses miséricordes, c'est-à-dire pour les moments où il nous épargne les mauvaises choses que nous 

méritons. 

 

Le temps d'écran de mon téléphone portable a augmenté de 

façon astronomique. Cette fois, ce n'est pas à cause des "autres 

activités" auxquelles nous consacrons tout notre temps sur nos 

téléphones, mais je suis devenue accro à la Parole de Dieu.  Mon 

application biblique est constamment utilisée. Je reste éveillée 

jusqu'à minuit juste pour voir/entendre le message que Dieu a 

pour moi avec l'Écriture du jour. Je ne me lasse pas de la Parole 

de Dieu. Je me souviens avoir essayé une fois de lire la Bible 

depuis le début, mais j'ai abandonné car je m'y prenais mal. Je 

n'ai pas cherché à être guidé par Dieu à l'époque. Aujourd'hui, je 

me plonge dans la Parole, je m'accroche à chaque mot et j'en 

apprends toujours plus sur mon Dieu. 

 
Note de l'éditeur : Louons le Seigneur, Cheryl n'a plus de cancer ! Cet article 

contient des extraits de son livre encore inédit, « God's Persistent Pursuit ». 

Cheryl est la responsable du groupe Healing Strong - GTA, HealingStrong. 

Sa mission est de mettre en relation, de soutenir et d'éduquer les personnes 

confrontées au cancer et à d'autres maladies par le biais de stratégies qui 

aident à reconstruire le corps, à renouveler l'âme et à rafraîchir l'esprit. 

 

 

 
Suivez-nous 
sur  

https://healingstrong.org/
https://www.facebook.com/FCPO-Canada-946347982093919
https://twitter.com/CanadianFcpo
https://twitter.com/CanadianFcpo
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Nos précieux membres associés 
 

L’AAPC est un ministère unique pour ceux qui « servent et protègent ». Le but premier de ce ministère 

est d'encourager et de soutenir les agents de la paix dans leur croissance et leur renforcement dans leur 

relation avec Jésus-Christ. L’AAPC est dirigé par une équipe d'agents de la paix en activité et à la 

retraite. Le nombre de nos membres ne cesse d'augmenter à mesure que de plus en plus d'officiers 

découvrent notre organisation. Nous comptons actuellement plus de 900 membres. Nous avons la 

chance que plus de 300 d'entre eux soient des « membres associés » (sans droit de vote).  

 

Tout comme le personnel de soutien précieux qui appuie les agents de la paix dans leur travail, nous 

avons un groupe de personnes qui appuient ce ministère. Quel grand signe de soutien que de voir des 

centaines de Canadiens craignant Dieu se tenir côte à côte avec nous ! Ce sont des conjoints, des parents, 

des amis, des employés de bureau, des collègues, des voisins et tout simplement d'autres croyants qui ont 

entendu parler de nous et qui veulent se tenir au courant de ce que Dieu fait parmi les officiers chrétiens 

au Canada. Ils nous soutiennent par la prière et certains nous bénissent par des dons. Nous avons besoin 

de ce soutien ! Que Dieu bénisse nos membres associés et MERCI de jouer un rôle important dans ce 

ministère.  
 

Grandir dans notre foi 
Révérend John Kurish 
 

En ce début d'année, pourquoi ne pas nous pencher sur un sujet très 

important : notre foi. Je ne sais pas ce que cette nouvelle année réserve à 

chacun d'entre nous, mais une chose est sûre, Dieu désire que chacun 

d'entre nous devienne fort dans sa foi à mesure que nous grandissons dans 

notre relation avec Lui. 

 

Chacun d'entre nous doit se rappeler ce que l'auteur du livre des Hébreux 

a déclaré dans Hébreux 11:6. 

 

Et sans la foi, il est impossible de lui plaire, car celui qui s'approche de 

Dieu doit croire qu'il existe et qu'il s'avère être celui qui récompense 

ceux qui le cherchent. Hébreux 11:6 

 

Encore une fois, en cette nouvelle année, il est très important que nous abordions ce sujet et que nous 

demandions à l'Esprit Saint de marcher avec nous et de nous aider à grandir dans notre foi afin que 

notre relation avec Jésus-Christ porte encore plus de fruits. Grandir dans la foi. 

 

Paul nous rappelle que c'est notre espérance en Christ qui nous permettra de devenir de plus en plus 

forts dans notre foi.  Considérez ce qu'il dit dans sa lettre aux chrétiens de Rome au sujet d'Abraham. 

 

Il a cru, contre toute espérance, qu'il deviendrait le père d'un grand nombre de nations, comme il lui 

avait été dit : « Ainsi sera ta descendance ». Sa foi n'a pas faibli lorsqu'il a considéré son propre 

corps, qui était comme mort - puisqu'il était âgé d'environ cent ans - ou lorsqu'il a considéré la stérilité 

du sein de Sarah. Ce n'est pas l'incrédulité qui l'a fait vaciller devant la promesse de Dieu, mais il 

Révérend John C. Kurish 
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s'est affermi dans sa foi en rendant gloire à Dieu, pleinement convaincu que Dieu était capable de 

faire ce qu'il avait promis.  Romains 4:18-21 

 

Oui, Paul nous dit qu'Abraham « s'est fortifié dans sa foi » et nous exhorte à marcher sur les traces 

d'Abraham.  Il nous appelle à croire comme il a cru. Mais alors, comment faire ? 

 

Nous commençons par regarder la promesse de Dieu, et non les circonstances. Souvenez-vous 

qu'Abraham a cru en Dieu en dépit des circonstances. Il a cru, contre toute espérance, qu'il deviendrait 

le père d'un grand nombre de nations.  La situation d'Abraham était sombre. Pourtant, Dieu lui a promis 

une multitude de descendants.  Il n'y avait qu'un seul petit problème, et c'est que lui, Abraham, avait 

largement dépassé le stade de la procréation. Il pensa à son propre corps, qui était comme mort 

(puisqu'il était âgé d'environ cent ans). Il a également tenu compte de la stérilité de l'utérus de Sarah. 

Non seulement Abraham avait presque 100 ans, mais Sarah, sa femme, était très âgée et n'avait jamais 

pu avoir d'enfants de toute sa vie. 

 

Comment vont-ils avoir des enfants ? Si Abraham avait fondé son espoir sur les circonstances, il aurait 

abandonné.  Mais dans l'espérance, il a cru contre toute espérance, la promesse de Dieu lui a donné de 

l'espoir dans sa situation désespérée. Il a mis son espoir dans la promesse de Dieu, et non dans les 

circonstances. 

 

Vous et moi pouvons nous sentir désespérément injustes. Nous pouvons avoir l'impression que Dieu 

ne pourra jamais nous pardonner les péchés que nous avons commis, qu'il ne nous acceptera jamais.  

Mais nous ne devons pas nous regarder en face, tout comme Abraham ne s'est pas regardé en face, 

mais comme Abraham, nous devons croire à la promesse de grâce de Dieu. Dieu me compte comme 

juste en et par Jésus-Christ ! 

 

Notre adolescent peut sembler désespérément perdu. Nos finances sont peut-être hors de contrôle.  Il 

se peut que nous manquions de direction dans notre vie.  Notre mariage peut être frustrant, ou notre 

église peut être en plein désordre. Regardez vers Jésus-Christ !  Ne vous tournez pas vers vous-même. 

Regardez la promesse de l'Évangile : quiconque croit en lui sera sauvé. Regardez ses promesses de 

s'approcher de ceux qui s'approchent de lui.  Oui, il promet d'entendre et de répondre à nos prières. 

 

Rendez gloire à Dieu parce qu'il est capable de regarder au-delà de nos incapacités et de nos échecs et 

de voir ce que nous pouvons devenir et qui nous pouvons devenir grâce à Jésus-Christ. Ce n'est pas 

l'incrédulité qui l'a fait vaciller face à la promesse de Dieu, mais il s'est fortifié dans sa foi en donnant 

gloire à Dieu, pleinement convaincu que Dieu était capable de faire ce qu'il avait promis.  Romains 

4:20-21 

 

Abraham a renforcé sa foi.  Voici comment : Il s'est fortifié dans sa foi en rendant gloire à Dieu.  Et si 

chacun d'entre nous commençait à rendre gloire à Dieu, à le remercier et à le louer pour chacune de 

ses promesses ? Oui, remerciez-le de vous avoir sauvés et de vous avoir déclarés justes en son Fils, 

Jésus-Christ. 

 

Il a promis d'être avec nous lorsque nous 

traverserons les eaux et le feu.  Il a promis de ne 

jamais nous quitter ni nous abandonner. Il a 

promis que rien ne pourra nous séparer de son 

amour. Il a promis de nous donner tout ce dont 

Il a promis d'être avec nous lorsque nous 
traverserons les eaux et le feu.   
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nous avons vraiment besoin pour le glorifier. Il a promis que nous pouvons faire tout ce qu'il demande 

par le Christ qui nous aime. Voulez-vous le louer pour ces choses ? 

 

Lorsque nous regardons nos circonstances, il se peut que nous n'ayons pas l'impression que Dieu est 

fidèle. Nous n'avons peut-être pas l'impression que Dieu est avec nous dans ces eaux. Nous pouvons 

avoir l'impression qu'il nous a abandonnés ou délaissés. Il se peut que nous ne percevions pas son 

amour. Mais nous ne devons pas hésiter en ce qui concerne la promesse de Dieu ! 

 

Au contraire, nous devons devenir plus forts dans notre foi en rendant gloire à Dieu, car nous sommes 

pleinement convaincus que Dieu est capable de faire ce qu'il a promis. Considérez ce que le Psalmiste 

a écrit : Pourquoi es-tu abattu, ô mon âme, et pourquoi es-tu troublé au-dedans de moi ? Espère en 

Dieu, car je le louerai encore, lui, mon salut et mon Dieu. Psaume 43:5 

. 

Continuez à remercier Dieu, continuez à le louer dans la foi au milieu de vos moments difficiles. Oui, 

Jésus, nous te remercions d'être avec nous. Merci d'avoir promis que ton amour inébranlable ne cessera 

jamais. Je te loue de ce que tes miséricordes n'ont jamais de fin ; elles sont nouvelles chaque matin.  

Grande est ta fidélité. 

 

Grandir dans la foi n'est pas compliqué. Il suffit de se tourner vers les promesses de Dieu et de le 

glorifier.  Alors, à l'aube de cette nouvelle année, que et qui allez-vous croire aujourd'hui ? La parole 

de Dieu ou les circonstances ? Les promesses de Dieu ou vos sentiments ? La promesse de fidélité de 

Dieu ou vos émotions vacillantes ?  

 

Marchons sur les traces d'Abraham et devenons forts dans notre foi.  Grandir dans notre foi. 

 

Que Dieu vous bénisse, 

 

Révérend John C. Kurish 

 Rencontre à Durham 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Faites connaître l’AAPC à vos collègues, votre famille et vos amis ! 
 
L'adhésion est gratuite ! Les membres reçoivent ce bulletin d'information trimestriel.  

Nous avons deux types d'adhésion : L'adhésion régulière (avec droit de vote) est réservée 

aux agents de la paix en activité ou à la retraite, tandis que l'adhésion associée (sans droit 

de vote) est réservée à tout chrétien qui approuve notre déclaration de foi.   

                                                            

Inscrivez-vous en ligne à l'adresse suivante : 
www.fcpocanada.com 

 

https://www.encounterdurham.ca/
http://fcpocanada.com/index.php?page=statement-of-faith
https://fcpocanada.com/join-fcpo.html
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Autorités 
Jonathon Matula, agent de la paix communautaire, Red Deer, Alberta 
 

Lorsque je suis devenu agent de la paix communautaire, j'accompagnais mon 

agent de formation sur le terrain pour effectuer des contrôles routiers sur les 

autoroutes du nord de l'Alberta. Je lui posais des questions telles que« Ai-je le 

droit de faire remorquer ce véhicule ?» . Il me répondait en tournant l'ordinateur 

portable TOUGHBOOK dans ma direction et en disant : « Cherchez vous-même... 

l'article 77 de la loi sur la sécurité routière de l'Alberta ». Au début, j'étais frustré 

qu'il ne me donne pas la réponse, mais plus tard, dans ma carrière de contrôleur, 

j'ai été très heureux qu'il m'ait appris à étudier la législation et les règlements par 

moi-même. Un autre officier supérieur m'a mis en garde : « Ne sois pas si pressé 

de prendre la route - une fois par semaine, prends quelques heures pendant ton 

service pour étudier la législation et les règlements par toi-même - cela te donnera 

de l'assurance lorsque tu seras sur le terrain en train de faire ton travail ». Il a 

également déclaré : « Vous ne mémoriserez pas tout mot pour mot, mais un jour, vous verrez une situation 

et elle déclenchera un signal d'alarme dans votre esprit, ce qui vous incitera à la vérifier ». 

 

C'est impressionnant d'être confronté à une situation et de pouvoir rappeler la législation ou le règlement 

qui s'y rapporte, ainsi que la loi ou le règlement dans lequel il se trouve. J'ai fini par transférer mon poste 

dans une petite ville où je suis devenu le seul agent de la paix de la ville. Cela étant dit, je devais connaître 

mon autorité - il n'y avait pas de superviseur ou d’agent de formation terrain avec qui je pouvais parler. 

J'ai dû étudier mes pouvoirs pour savoir ce que je faisais sur le terrain. 

 

Je me souviens avoir reçu une plainte d'un citoyen local me signalant qu'un voisin était bruyant. Il a tenté 

de me dire que la loi stipulait que les niveaux de bruit étaient limités à tout moment de la journée. J'ai 

commencé à me demander où il avait obtenu cette information. Il m'a répondu par « Berkley Noise 

Ordinances » (Ordonnances sur le bruit de Berkley). J'ai informé mon plaignant que Berkley était une 

ville de Californie qui n'avait aucun rapport avec nos lois canadiennes (voilà ce qui arrive lorsque l'on se 

fie à Google sans réfléchir !) En outre, j'ai pu citer le règlement sur les normes communautaires de la 

ville où je travaillais, qui précisait les heures de la journée où le règlement sur le bruit était en vigueur. 

 

J'ai plus d'une fois entendu parler d'un mythe lors des contrôles routiers, lorsqu'on demande des 

documents d'assurance : « (En Alberta, l'assurance automobile est privée et ne peut être consultée le soir 

ou le week-end) ». Je réponds en citant les dispositions de la loi sur la sécurité routière (article 166) qui 

informe mon conducteur qu'il est tenu de produire les documents requis à la demande d'un agent de la 

paix, immédiatement (sans délai). Je demande ensuite au conducteur pourquoi je le laisserais partir au 

volant d'un véhicule dont je ne sais pas s'il a une police d'assurance automobile en vigueur. 

 

Il en va de même lorsque nous étudions notre autorité suprême, la Bible.  

 

 teC .tiun te ruoj iol as etidém iuq te ,ruengieS ud iol al snad risialp nos evuort iuq siam  3-2:1 semuasP

 el tnod te spmet nos ne tiurf nos ennod iuq ,uae'd tnaruoc nu'd sèrp étnalp erbra nu emmoc tse emmoh  

feuillage ne se flétrit pas : tout ce qu'il fait prospère.  

 

Josué 1.8  Gardez toujours ce livre de la Loi sur vos lèvres, méditez-le jour et nuit, afin de vous appliquer 

à faire tout ce qui y est écrit. Alors vous connaîtrez la prospérité et le succès. 

Jonathon Matula 
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Lorsque nous étudions la Parole de Dieu et que nous la méditons (ne vous contentez pas d'une lecture 

rapide - lisez pour la qualité, pas pour la quantité), sa Parole nous donne l'autorité nécessaire pour aborder 

les situations avec audace et confiance.  

 

Lorsque Jésus a été tenté dans le désert, il a désarmé le diable en invoquant l'autorité des Écritures : Après 

avoir jeûné quarante jours et quarante nuits, il eut faim. Le tentateur s'approcha de lui et lui dit : « Si tu 

es le Fils de Dieu, dis à ces pierres de devenir du pain. » Jésus répondit : « Il est écrit : L'homme ne 

vivra pas seulement de pain, mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu. Le diable l'emmena 

dans la ville sainte et le fit monter sur le point le plus élevé du temple. « Il lui dit : « Si tu es le Fils de 

Dieu, jette-toi en bas. Car il est écrit : « Il donnera des ordres à ses anges à ton sujet, et ils te soulèveront 

dans leurs mains, afin que tu ne heurtes pas ton pied contre une pierre. Jésus lui répondit : « Il est aussi 

écrit : Ne mets pas le Seigneur ton Dieu à l'épreuve. Le diable l'emmena encore sur une très haute 

montagne et lui montra tous les royaumes du monde et leur splendeur. « Il lui dit : « Je te donnerai tout 

cela, si tu te prosternes et m'adores ». Jésus lui dit : « Éloigne-toi de moi, Satan ! Car il est écrit : Adore 

le Seigneur ton Dieu et ne sers que lui ». Alors le diable le quitta, et des anges vinrent s'occuper de lui. 

Matthieu 4:2-11. [Nous avons ajoutés les écrits en gras.] 

 

Nous pouvons nous appuyer sur les promesses de Dieu dans la Bible de la même manière que nous nous 

appuyons sur la connaissance des autorités dont nous disposons dans les différentes lois que nous 

appliquons. Lorsque nous connaissons nos autorités légales, nous pouvons être sûrs que toute action que 

nous entreprenons, ou toute accusation que nous portons, sera appropriée. Lorsque nous citons les 

Écritures et la référence où elles se trouvent, nous pouvons désarmer tout mythe dénué de sens que le 

diable essaiera de lancer sur notre chemin. 

 

Lorsque nous connaissons nos « autorités », telles qu'elles sont décrites dans les Écritures, Dieu nous 

promet que nous réussirons et prospérerons dans tout ce que nous entreprendrons. Sur les conseils d'un 

frère chrétien, j'ai acheté un album photo 5x7 ainsi que des fiches 5x7. Pendant mes dévotions, chaque 

fois qu'un passage de l'Écriture me frappait vraiment, je l'écrivais sur une fiche et je revoyais 

régulièrement ma collection. C'est ce que j'appelle mon "livre de marinade". Il est important de nous 

laisser « mariner » dans la Parole de Dieu. Elle nous change de l'intérieur ! Il est temps d'éteindre ou de 

réduire les médias sociaux, la télévision et toutes les autres distractions inutiles et de se concentrer sur la 

Parole de Dieu ! 

 

J'encourage tous mes frères et sœurs de l’AAPC à connaître leurs autorités - à la fois en Christ et en tant 

qu'officier. 

 

Jonathon Matula 

 

 

 

 

Le besoin de savoir 
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Surintendant principal Ronald Mostrey (retraité), Président de l’AAPC - Canada 

 

Nous connaissons tous le principe du « besoin de savoir ». Les 

enquêtes reposent souvent sur la nécessité de garder les 

informations les plus confidentielles possibles, en particulier dans 

le cas d'une opération d'infiltration. À l'époque, j'ai participé à 

quelques opérations d'infiltration au cours desquelles ma couverture 

a été mise à mal par des fuites provenant des services de police. 

L'une des cibles était le fils d'un policier, et dans une autre opération, 

la cible était le frère d'un policier. Ces fuites provenaient clairement 

de l'intérieur, de policiers qui n'avaient pas « besoin de savoir ». 

L'idiome de la Seconde Guerre mondiale« les lèvres lâches coulent 

les navires »s'applique également aux enquêtes sensibles et secrètes. 

De telles fuites sont frustrantes et tuent une opération, sans parler de 

la mise en danger potentielle de l'opérateur.  

 

Dans d'autres enquêtes, nous voulons que beaucoup d'informations soient diffusées à toutes les oreilles 

possibles. La plupart des crimes sont résolus avec l'aide du grand public. Les témoins se manifestent et 

nous sommes rapidement sur la bonne voie pour identifier un ou plusieurs suspects. 

 

Je connais des agents de la paix qui ont un bon style de vie chrétien. Ils fréquentent régulièrement leur 

église et y sont actifs. Ils connaissent le Seigneur, ils l'aiment et ils sont forts dans leur foi. Cependant, 

lorsqu'il s'agit de travailler, ils jouent un rôle de « couverture »en tant que chrétien - ils se débrouillent 

en espérant que personne ne les « dénoncera » ou n'insinuera qu'ils ne sont pas « des gars comme les 

autres ». Ils sont cachés ! Je comprends cela - je suis passé par là ! Une fois que j'ai su et que j'ai fraternisé 

avec d'autres officiers chrétiens, j'ai fait mon « coming out ». 

 

En tant que croyants, nous savons que Dieu nous a appelés à exercer cette profession. Nous le servons 

quotidiennement dans l'exercice de nos fonctions. Cependant, l'une des missions les plus importantes de 

notre travail est d'être une lumière pour nos collègues, la majorité d'entre eux ne connaissant rien de la 

vérité de l'Évangile. Ils ne savent pas que Jésus est réel. Ils ne savent pas qu'il est la vérité et le chemin. 

Nous avons des informations importantes qui doivent être diffusées à toutes les oreilles possibles ! 

 

Nous avons une grande variété de collègues. Certains ont l'impression d'avoir tout compris et de se 

débrouiller très bien, d'autres pas tellement. Peu importe leur situation dans la vie, s'ils n'ont pas accepté 

Jésus comme leur Sauveur personnel, ils sont perdus. Comme vous et moi avant d'accepter Jésus, il y a 

un vide dans leur vie. Il appartient à chacun d'accepter ou de rejeter Jésus, mais il doit savoir qui il est et 

ce qu'il offre (la vie éternelle et une vie plus abondante ici sur terre). La réponse à toutes les questions, à 

tous les problèmes et à toutes les bénédictions de la vie, c'est Jésus !   

 

Dans le numéro de novembre 2022 de la Peacemaker, j'ai parlé du livre « The Ten Second Rule » de 

Clare De Graaf. Le principe de ce livre est le suivant : Faites la prochaine chose que vous êtes 

raisonnablement certain que Jésus veut que vous fassiez (et faites-la dans les dix secondes qui suivent 

avant de changer d'avis !) Les amis, je crois fermement que cela s'applique à nous sur le lieu de travail. 

Si vous vous sentez poussé à partager l'Évangile (la Bonne Nouvelle) avec un collègue, faites-le ! C'est 

peut-être la seule chance pour lui d'apprendre à connaître Jésus d'une personne crédible (« non religieuse 

»). Il y a une grande différence entre « marteleur Bible » et un collègue qui se préoccupe sincèrement de 

la santé spirituelle de son collègue.   

 

Surint. pr. Ron Mostrey (retraité) 

http://www.biblegateway.com/passage/?search=John%2014%3A6&version=KJV
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Nous travaillons avec un grand nombre de personnes excellentes et de grande qualité,. Cependant, 

nombre d'entre elles se contentent d'avancer au jour le jour sans se demander pourquoi elles sont là, quel 

est leur but et où elles iront lorsque le voyage de la vie s'achèvera. Tous se demandent un jour ou l'autre 

à quoi tout cela rime, et quelle est la réponse ? 

 

Tout le monde devrait savoir ♫. Tu es bien placé pour dire à tes collègues comment Jésus a changé ta vie 

et comment tu as trouvé La Réponse ! Avec la douce conduite du Saint-Esprit, je vous encourage à en 

faire une priorité pour 2024. 

 

Que Dieu vous bénisse, 

 

Ron   

 

Que vous dit Dieu aujourd'hui ? 
Serg. Dino Doria (retraité), Directeur de l'Ontario 

  
En tant que chrétiens, nous sommes appelés à être des instruments de 

sa lumière dans un monde de ténèbres. Nous devons être prêts à rendre 

compte de notre foi à tout moment. En tant qu'officiers chrétiens, nous 

devrions prêter une attention particulière à l'Écriture suivante, qui se 

trouve dans 2 Timothée 4:2 NIV 

 

Prêchez la parole ; soyez prêts à temps et à contretemps ; corrigez, 

reprenez et encouragez - avec une grande patience et une 

instruction minutieuse. 

 

Je suis sur le point de partager un exemple étonnant de la façon dont 

j'ai été appelé à rendre compte de ma foi à un collègue officier. Voici 

l'histoire ; 

 

Je venais d'être transféré dans une nouvelle division de police à 

Scarborough, en Ontario. Lors de ma première journée de travail, je suis entré dans la salle  où quelques 

officiers déjeunaient. Je m'apprêtais à m'asseoir lorsque cet officier s'est approché de moi en souriant. 

Je pensais qu'il allait me souhaiter la bienvenue dans la nouvelle section. Alors qu'il prononçait 

bruyamment mon nom, il m'a posé la question suivante : « Dino, qu'est-ce que Dieu te dit aujourd'hui 

? Totalement pris au dépourvu, je me suis demandé comment je devais répondre à cet officier que je 

n'avais jamais rencontré ou avec qui je n'avais jamais partagé l'Évangile. J'ai également remarqué que 

tous les officiers présents dans la salle de garde me regardaient. Il m'a demandé à nouveau : « Qu'est-

ce que Dieu vous dit aujourd'hui ? J'ai eu l'impression d'avoir l'esprit vide jusqu'à ce que j'adresse une 

rapide prière au Seigneur : « Seigneur, que dois-je dire à cet officier » ? Le Seigneur m'a rapidement 

rappelé ce fait important : dites-

lui ceci : « Dieu me dit qu'il vous 

aime beaucoup » ! En entendant 

ma réponse, il a reculé, s'est 

retourné et n'a plus rien eu à me 

dire. Mais cela ne s'est pas arrêté 

là, chaque fois qu'il me voyait, il 

 Sgt. Dino Doria (retraité) 

Dieu place des gens dans nos vies pour de nombreuses 
raisons - en tant qu'officiers, nous savons quand les gens 
sont des hypocritess et des imposteurs, mais nous savons 
aussi quand les gens sont vrais. 

https://www.youtube.com/watch?v=y_TAk2gYpGs&ab_channel=KevinTurner
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reposait la même question, et ma réponse était toujours la même : « Dieu me dit qu'il t'aime beaucoup 

». « Dieu me dit qu'il t'aime beaucoup ! » 

 

Dieu met des gens dans nos vies pour de nombreuses raisons - en tant qu'officiers, nous savons quand 

les gens sont des hypocrites et des imposteurs, mais nous savons aussi quand les gens sont vrais. Peut-

être que ce policier était en recherche, peut-être qu'il voulait voir à quel point ma foi était réelle. J'ai 

donc prié au sujet de ce policier et j'ai demandé au Seigneur si je devais partager davantage sur ma foi 

et j'ai senti que le Saint-Esprit me conduisait à lui donner  un Nouveau Testament. 

 

Alors que je me rendais à mon travail de jour, j'ai prié le Seigneur pour qu'il me donne l'occasion de 

lui donner la Bible. Lorsque nous demandons au Seigneur, soyons prêts à ce que l'occasion se présente. 

En milieu de matinée, j'ai croisé le même officier et il m'a posé la même question : « Dino, qu'est-ce 

que Dieu te dit aujourd'hui ? Dieu me dit qu'il t'aime beaucoup ! » Alors que je lui disais cela, le Saint-

Esprit m'a fait comprendre que c'était le moment de lui donner la Bible.  

 

En me voyant le sortir de la poche de ma chemise d'uniforme, il m'a demandé ce que je vendais et je 

lui ai répondu que je ne vendais rien du tout. C'est un Nouveau Testament qui est un don gratuit de 

Dieu. Alors que je lui remettais le Nouveau Testament, il m'a posé la question suivante : « Pensez-

vous que j'en ai besoin ? » J'ai répondu que je n'étais qu'un messager obéissant à Dieu - j'ai dit que 

nous en avions tous besoin et que lui seul pouvait vraiment répondre à cette question. Il l'a pris et m'a 

dit : « D'accord, je vais le lire ». 

 

Quelque temps après, j'ai été 

transféré dans une autre unité et j'ai 

perdu le contact avec cet officier - 

j'ai appris qu'il avait été promu 

plusieurs fois et qu'il était 

maintenant sergent-chef, mais je 

n'ai plus eu de contact avec lui. 

Plus de 30 ans s'étaient écoulés depuis cette expérience. J'assistais à une conférence de l’AAPC dans 

l'Est lorsque j'ai rencontré un policier chrétien de Halifax qui m'a demandé si je connaissais un certain 

sergent-chef de la police de Toronto - en disant : « C'est un policier chrétien qui a pris sa retraite de la 

police de Toronto et qui vit ici. Ce n'est pas gagné d'avance, mais voici son nom ». Lorsque j'ai entendu 

ce nom, j'ai dit qu'il me disait quelque chose, mais je ne pense pas qu'il s'agisse du même officier que 

j'ai connu à Scarborough. Je lui ai demandé de le contacter et de lui demander s'il connaissait un Dino 

Doria.  

 

Des semaines plus tard, l'officier de Halifax m'a contacté pour me dire qu'il me connaissait et m'a 

raconté l'histoire décrite dans cet article. Il a poursuivi en disant qu'il était un dur à cuire, mais qu'il 

avait accepté le Seigneur comme son Seigneur et Sauveur au début des années 2000. Il a également 

déclaré : « J'ai une longueur d'avance sur Dino - le Seigneur m'utilise pour implanter des églises ici 

sur la côte Est », et m'a envoyé ses salutations. Souvent, nous ne savons pas si les graines que nous 

sommes semons se matérialisent en une nouvelle vie pour le Christ, mais une chose est sûre, la parole 

de Dieu ne revient jamais sans effet. 

 

Il en va de même pour ma parole. Je l'envoie et elle produit toujours du fruit. Elle accomplira tout 

ce que je veux, et elle prospérera partout où je l'envoie. Isaïe 55:11 NLT 

 

Souvent, nous ne savons pas si les graines que nous 
sommes amenés à planter se matérialisent en une nouvelle 
vie pour le Christ, mais une chose est sûre, la parole de Dieu 
ne revient jamais sans effet. 
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Je vous pose donc la même question que celle qui m'a été posée : « Qu'est-ce que Dieu vous dit 

aujourd'hui ? » La réponse n'a pas changé et ne changera jamais. Prêchez la parole, soyez prêts à 

temps et à contretemps, corrigez, reprenez et encouragez, avec une grande patience et un 

enseignement attentif. 2 Timothée 4:2 NIV 

   

Dino Doria MSc 

 

Le hors-la-loi (2ème partie)   
Cst. Bruce Ewanyshyn, aumônier du service de police de Brandon 

 

Comme promis, ce message est la suite de mon article du 

mois d'août, « Le hors-la-loi.1 ». Beaucoup de choses se sont 

passées depuis que j'ai écrit le message précédent, 

notamment le fait d'avoir été appelé à traiter la scène de 

meurtre la plus horrible de mes 33 ans de carrière.  

 

Au cours des 15 dernières années, j'ai eu l'honneur 

d'enseigner aux étudiants du programme d'études policières 

et de sécurité publique de l'Assiniboine Community College. 

Les hommes et les femmes qui aspirent à devenir agents de 

police reçoivent une formation de huit à dix séances dans 

mon domaine d'expertise, le médico-légal. L'après-midi de 

ma première session, je présente aux étudiants deux études 

de cas dans lesquelles j'étais le principal enquêteur médico-légal : un double homicide impliquant 

plusieurs zones d'impact et quatre armes, et un homicide impliquant de la torture. Le premier, le double 

homicide de Joubert du 4 septembre 2004, est la scène la plus traumatisante que j'ai rencontrée et traitée. 

Le plus expérimenté des analystes de traces de sang de la GRC l'ayant décrite comme le pire double 

homicide par traumatisme contondant qu'il ait jamais traité au Canada, j'ai toujours pensé et espéré que 

ce serait le pire que j'aurais à traiter. Mon partenaire et moi-même avons passé trois jours sur les lieux, 

tandis que les trois analystes des taches de sang ont mis deux jours à terminer leurs examens.  

 

Dans «  Le hors-la-loi.1 », j'ai parlé de GIGO (garbage in, garbage out). J'ai expliqué que ce que vous 

absorbez par vos cinq sens affecte le bien-être de votre corps, de votre âme et de votre esprit. L'examen 

des éléments de preuve pour déterminer les angles d'impacts multiples à différents endroits, l'association 

de plusieurs armes aux impacts, l'examen des blessures mortelles et non mortelles, la collecte et le 

traitement de chaque élément de preuve physique dans l'espoir de déterminer et de relier un ou des 

suspects à la scène et aux corps, peuvent potentiellement submerger les sens et entraîner un traumatisme 

post-secondaire. Alors que j'expliquais certaines des conclusions scientifiques de cette affaire aux 

étudiants, il m'est arrivé, au cours de la moitié des sessions que j'ai enseignées au fil des ans, de devoir 

faire une pause, respirer et m'éclaircir la gorge avant de poursuivre la présentation. Conformément à mon 

intention de rester transparent, je partage avec chaque classe le fait que, six mois après l'enquête, j'ai 

quitté ma première femme. Trois mois plus tard, mon partenaire qui m'a aidé à traiter cette scène a quitté 

sa femme. J'insiste auprès des étudiants sur le fait que l'application de la loi changera votre vie ; il est 

vital pour la promotion du bien-être général dans la vie de chaque officier de prendre le temps de traiter 

les « déchets entrants », afin que les déchets puissent sortir de manière thérapeutique avant qu'ils ne se 

manifestent par de l'hostilité ou de la colère sur le lieu de travail ou à la maison. L'âme (l'esprit, la volonté, 

les émotions) est comme une éponge ; que se passe-t-il lorsqu'on applique une force sur une éponge qui 

Cst. Bruce Ewanyshyn 

http://police.brandon.ca/chaplaincy-program
https://fcpocanada.com/archive
https://fcpocanada.com/archive
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a absorbé trop de liquide ? Le jet jaillit dans de multiples directions sans aucun contrôle. Tout ce qui se 

trouve à proximité de l'éponge est taché par ce que l'éponge retenait. Nous devons faire l'inventaire de 

notre âme afin de pouvoir reconnaître quand il est temps de presser doucement les déchets qui se sont 

accumulés, avant d'en absorber davantage. Sinon, les niveaux de tolérance dépassés risquent de se 

transformer en une pulvérisation énergique et incontrôlée de vos déchets qui frappent vos pairs, vos amis, 

votre famille ou une personne en état d'arrestation. Nous connaissons bien le dicton « ne pas provoquer 

l'ours ». Nous voulons éviter de devenir l'ours afin de pouvoir tolérer les coups de la vie. 

 

Je ne peux plus dire aux étudiants de l'ACC que le double homicide de Joubert est la scène de crime la 

plus horrible que j'ai traitée. Une intervention de treize heures a commencé par la collecte de preuves 

auprès d'un suspect en garde à vue, suivie d'une transition vers l'enregistrement, l'examen et la collecte 

de preuves physiques sur la scène de crime, et s'est terminée par l'examen et la préparation de la personne 

décédée en vue de sa mise sous scellés à la morgue. Par la suite, j'ai reconnu que mon âme était saturée 

de « déchets » provenant de ce que mes cinq sens avaient absorbé. Je savais que ce n'était que le début 

de l'enquête, car il y avait de nombreuses pièces à conviction à traiter et une autopsie devait être pratiquée 

dans les deux jours suivants. L'une de mes préoccupations tout au long de l'enquête sur la scène de crime 

était le bien-être de deux de mes pairs qui m'avaient aidé tout au long de la journée. L'aumônerie de la 

police n'est pas quelque chose dont je me sépare lorsque je travaille dans la police scientifique. Il y a des 

moments où de courtes pauses sont 

nécessaires pour le corps, et ce sont ces 

moments-là qui permettent d'engager des 

conversations sur le bien-être de l'âme et de 

l'esprit. Ces pauses ont eu lieu et des 

conversations saines ont eu lieu, nous 

permettant d'assimiler ce que nos sens 

absorbaient. Il y a également eu des 

conversations de suivi au cours des jours 

suivants ; je suis heureux de pouvoir dire 

que les deux officiers sont très résistants et 

qu'ils se portent bien. Tous deux ont été une 

grande bénédiction pour moi et grâce au 

travail d'équipe, les tâches ont été bien accomplies.   

 

Quelques jours après le traitement initial de la scène, certains de mes pairs m'ont approché après avoir lu 

«  Le hors-la-loi.1 ». Ils voulaient avoir la confirmation que ce que j'avais écrit dans mon message 

précédait l'homicide. J'ai confirmé que j'avais envoyé le message à tous mes pairs le 1er septembre, alors 

que l'homicide avait eu lieu le 2 septembre. Ils ont trouvé assez intriguant que j'aie écrit ces mots : « Le 

GIGO incontrôlé est une menace constante pour le bien-être de l'âme de chaque policier. En tant 

qu'officier de police scientifique, je ne peux pas choisir le type de scènes de crime sur lesquelles j'enquête. 

Lorsqu'un meurtre brutal est commis sous ma surveillance, je n'ai pas le luxe de refuser de servir, et je 

ne voudrais pas mettre l'un de mes deux collègues dans une situation que je ne serais pas prêt à gérer. Les 

inspecteurs qui interviennent pour enquêter sur un meurtre n'ont pas la possibilité d'éviter les entretiens 

avec les proches de la victime et les témoins du crime ».  L'un des officiers qui m'a interrogé sur le 

moment où j'ai tenu ces propos a fait remarquer que le suspect était mauvais ; lui aussi avait parlé et traité 

avec le suspect de ce meurtre.  

 

Passons maintenant du bien-être de l'âme au bien-être de l'esprit. À mon avis, les actions du suspect 

présumé que les preuves matérielles définissent ne relèvent pas du domaine de la moralité, loin de là. 

Dans «  Le hors-la-loi.1 », j'ai parlé du mal que j'ai ressenti lorsque j'ai eu affaire au tueur de flics Robert 

SI UN DICTIONNAIRE LARGEMENT ACCEPTÉ 

RECONNAÎT LES FORCES SPIRITUELLES, 
POURQUOI TANT DE PERSONNES PENSENT-

ELLES QU'IL FAUT ÊTRE RELIGIEUX POUR 

ACCEPTER QU'UNE PERSONNE A NON 

SEULEMENT UN CORPS ET UNE ÂME, MAIS 

AUSSI UN ESPRIT ? 
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Sand. Le dictionnaire Oxford définit le mot "mal" comme « l'immoralité et la méchanceté profondes, en 

particulier lorsqu'elles sont considérées comme une force surnaturelle ». Le mal est défini comme un 

adjectif : « (d'une force ou d'un esprit) incarnant ou associé aux forces du diable ». Il s'agit là de définitions 

de dictionnaires, et non de définitions bibliques. Les deux définitions ont des connotations surnaturelles 

ou spirituelles, et l'adjectif qui décrit un acte est associé au diable. Si un dictionnaire largement accepté 

reconnaît les forces spirituelles, pourquoi tant de gens pensent-ils qu'il faut être religieux pour accepter 

qu'une personne a non seulement un corps et une âme, mais aussi un esprit ?  Le plus grand « hors-la-loi 

» de notre esprit est le diable ou Satan. Dieu l'a banni du ciel et nous a donné sa parole, la Sainte Bible, 

pour que nous puissions protéger notre esprit des attaques du diable. 1 Pierre 5:89 dit : « Soyez vigilants 

et sobres d'esprit. Votre ennemi, le diable, rôde comme un lion rugissant, cherchant quelqu'un à dévorer. 

Résistez-lui, en demeurant fermes dans la foi... »" . Satan est le hors-la-loi le plus connu qui soit et Dieu 

nous a donné des lois pour le tenir en respect ; l'une de ces lois, mentionnée ci-dessus, figure aux versets 

8 et 9 de 1 Pierre 5. Puisqu'il est hors-la-loi, le diable ne respectera pas les lois si nous ne les appliquons 

pas. En tant qu'officiers de police, nous connaissons nos pouvoirs d'arrestation. Nous connaissons les lois 

du Code pénal et nous savons comment appliquer notre autorité afin de protéger la vie et les biens. Au 

Canada, il existe des lois contre le meurtre, le vol, les agressions, les atteintes à la propriété, etc. Que se 

passerait-il si les forces de l'ordre n'appliquaient pas ces lois ? Les meurtres, les vols et autres délits se 

multiplieraient et seraient la norme dans notre société. Les lois doivent être appliquées pour que la paix 

règne. Il en va de même dans le monde spirituel. Les lois spirituelles sont énumérées tout au long des 

pages de la Sainte Bible. Si nous faisons confiance à Dieu et croyons en sa Parole, nous devenons des 

personnes de foi qui prononcent les promesses de Dieu sur notre vie et nos situations. Après avoir 

examiné tous les « éléments » du meurtre du 2 septembre, j'aurais pu commencer à réfléchir à la manière 

dont le double meurtre du 4 septembre 2004 a changé ma vie. J'aurais pu me concentrer sur les retombées 

négatives de 2004 à 2007 et commencer à m'interroger et à parler de tous les « et si », par exemple : et si 

ce traumatisme était celui qui me faisait basculer dans le TSPT (trouble de stress post-traumatique); et si 

le TSPT provoquait l'échec de mon second mariage ? Satan connaît votre autorité en tant que croyant 

pour faire respecter les lois de Dieu par vos paroles et vos pensées. Il veut que vous vous concentriez sur 

votre problème, et non sur la solution. Il veut que vous vous concentriez sur les « et si » jusqu'à ce que la 

peur commence à lever sa tête hideuse. Une fois que la peur prend racine, la paix est vaincue et il devient 

extrêmement difficile de voir la vérité des promesses de Dieu.  

 

Satan est un voleur et un tueur et nous lui donnons de l'autorité lorsque nous laissons le doute et la peur 

entrer dans notre vocabulaire. J'ai cité ce passage de Jésus à de nombreuses reprises dans mes messages 

au fil des ans : « Le voleur ne vient que pour 

voler, tuer et détruire ; moi, je suis venu pour 

qu'ils aient la vie, et qu'ils l'aient en abondance 

» Jean 10:10 . Le code pénal nous donne, en tant 

qu'agents chargés de l'application de la loi, 

l'autorité nécessaire pour faire respecter les lois. 

La Sainte Bible donne à tous ceux qui 

choisissent de croire l'autorité de faire taire le 

diable et ses plans.   

      

J'ai dit que le meurtre du 2 septembre 2023 avait 

été plus traumatisant que le double homicide du 4 septembre 2004. Je vais très bien. L'un de mes 

supérieurs m'a fait remarquer qu'il pensait que j'aurais pris quelques jours de congé après l'incident ; à 

vrai dire, je n'ai pas eu besoin de prendre de congé parce que j'ai commencé à gérer le traumatisme dès 

mon arrivée à la maison. En 2004, je ne comprenais pas que nous sommes un corps, une âme et un esprit. 

En 2004, mon âme a absorbé les déchets et je ne les ai pas rejetés. Je n'avais aucun intérêt pour Dieu ou 

EN 2007, J'AI EMBRASSÉ LA FOI À TRAVERS 

UNE RELATION PERSONNELLE AVEC JÉSUS-
CHRIST ET J'AI COMMENCÉ À LIRE ET À 

ÉTUDIER LA SAINTE BIBLE. 
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la foi, et je n'avais jamais lu ou étudié la Sainte Bible. En 

2007, j'ai embrassé la foi grâce à une relation personnelle 

avec Jésus-Christ et j'ai commencé à lire et à étudier la 

Sainte Bible. De retour chez moi le 2 septembre 2023, 

on a pressé doucement l'éponge de mon âme et j'ai laissé 

échapper les larmes de tout ce que mes sens avaient absorbé. Ensuite, j'étais prête à prier et à lire/déclarer 

la Parole de Dieu sur mon esprit, qui est la première ligne de défense contre le diable. Je n'ai eu besoin 

de presser l'éponge de l'âme qu'une seule fois cette fois-ci ; cependant, je comprends depuis 2007 que la 

prière et la lecture de la Parole de Dieu constituent la défense quotidienne pour protéger mon esprit et 

mon âme des attaques spirituelles du malin.  

 

C'est en revêtant chaque jour « l'armure de Dieu » tirée d'Éphésiens 6:10-17 que je vis ma vie.« Enfin, 

soyez forts dans le Seigneur et dans sa puissance. Revêtez l'armure complète de Dieu, afin de pouvoir 

résister aux manœuvres du diable » Ephésiens 6:10&11. Gardez le hors-la-loi hors de votre vie et la paix 

de Dieu abondera dans votre corps, votre âme (pensée, volonté, émotions) et votre esprit. 

 

Étiquettes ?  
Surintendant principal Ronald Mostrey (retraité), président AAPC - Canada 

 

Les étiquettes sont souvent utilisées pour tenter de définir une personne. Par exemple, si 

une personne aime nager, on peut l'appeler « un nageur ». Si une personne aime courir, 

elle peut être étiquetée comme « un coureur ». Si une personne fume, elle peut être 

étiquetée comme « un fumeur ». Il suffit parfois d'un seul événement pour que quelqu'un 

soit étiqueté : volez un objet, et vous serez connu sous le nom de « voleur ». Assassinez une personne, et 

vous serez connu sous le nom de « meurtrier ».  

 

La société a longtemps cherché à « adoucir » certaines étiquettes liées à des activités pécheresses. Le 

meilleur exemple est l'adultère. Une personne qui commet l'adultère pourrait être appelée « un adultère 

». Au lieu de cela, on l'appelle simplement quelqu'un qui a eu « une liaison » ou qui a « triché » - un 

langage beaucoup plus doux ♫. Commettre une fraude sur les déclarations de revenus ou ne pas déclarer 

des articles à la frontière s'appelle« tricher ».  

 

Si une personne adhère avec dévotion à une certaine religion ou pratique, elle reçoit l'étiquette « Religieux 

» - une étiquette très large. Une sous-étiquette est « Chrétien ». Là encore, il s'agit d'une étiquette très 

large. On estime à 2,6 milliards le nombre de chrétiens dans le monde. Le fait d'être « Chrétien »est une 

étiquette qui donne lieu à diverses interprétations. Pour certains, cela signifie qu'ils ont été baptisés 

lorsqu'ils étaient bébés dans une « religion chrétienne ». Pour beaucoup, il s'agit d'être un « chrétien N & 

P » (qui ne va à l'église qu'à Noël et à Pâques). Ceux d'entre nous qui ont pris la décision consciente 

d'accepter et de suivre Jésus comme leur sauveur personnel sont souvent qualifiés de « chrétiens nés de 

nouveau ». 

 

La tendance actuelle est à la suppression des « étiquettes stigmatisantes ». Auparavant, une personne que 

l'on appelait « toxicomane » est désormais appelée « personne souffrant d'un trouble lié à l'utilisation 

d'une substance ». Nous avions l'habitude d'appeler « sans-abri » une personne qui vivait dans la rue. Elle 

est désormais appelée « personne en situation de sans-abrisme ». La suppression des étiquettes peut être 

utile, car les circonstances actuelles ou un acte solitaire peuvent ne pas permettre d'identifier l'individu 

Le fait d'être "chrétien" est une étiquette 
aux interprétations diverses. 

https://www.youtube.com/watch?v=OwMbb6Ou7QI&ab_channel=Rock4Yeshua
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en tant que personne. À cet égard, malgré le caractère « politiquement correct » de la chose, mettre 

l'accent sur la « personne »n'est peut-être pas une si mauvaise chose. En tant que chrétiens, nous devrions 

peut-être considérer les personnes comme des « âmes » (par exemple, l'âme est sans-abri en ce moment).  

 

J'ai remarqué que certains chrétiens, lorsqu'ils parlent d'accepter Jésus 

comme Seigneur et Sauveur, ne parlent plus de « nouvelle naissance 

». Peut-être parce que le monde s'est moqué de ces mots (par exemple, 

« Oh, c'est un de ces chrétiens nés à nouveau ! »). Ils préfèrent utiliser 

des termes tels que « venu à la foi », etc. Il n'y a rien de mal à cela, et 

je n'émets aucune critique - c'est juste une autre façon d'exprimer une décision qui change la vie. Pour 

moi, « Né de nouveau » fonctionne ! Je l'aime parce que lorsque Nicodème discutait avec Jésus de ce 

qu'il fallait faire pour entrer au paradis, Jésus a expliqué : « En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme 

ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu. » Jean 3:3. Si ce terme a fonctionné pour Jésus, 

il devrait fonctionner pour nous, afin d'expliquer la nécessité de « repartir à zéro » avec Jésus à la barre 

dans le voyage de notre vie, même si d'autres utilisent ce terme de manière négative. J'accepte cette 

étiquette - je suis un chrétien né de nouveau ! J'espère toujours que quelqu'un me demandera ce que cela 

signifie vraiment. 

 

En ce qui concerne les autres étiquettes, nous pouvons tous être simplement qualifiés de « pécheurs ». 

Car tous ont péché et n'ont pas atteint la gloire de Dieu ; Romains 3:23. La différence est que certains 

ont été sauvés par la grâce, et que d'autres sont perdus. La bonne nouvelle est la suivante : Car Dieu a 

tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne se perde pas, 

mais ait la vie éternelle. Jean 3:16. 

 

Servir le Seigneur 
 Sergent d'état-major Tom Huntley (retraité) Service de police de Toronto 

 

J'ai été élevé dans une église confessionnelle. Jusqu'à l'âge de 17 ans, j'allais 

à l'église tous les dimanches lorsque j'étais à la maison. Au sein de l'église, 

j'étais actif dans les rôles que les jeunes devaient normalement assumer. Il 

n'y avait pas de groupe de jeunes distinct ni d'étude biblique ciblée pour les 

jeunes. Nous avions simplement l'église du dimanche, suivie d'une brève 

école du dimanche jusqu'à ce que je sois adolescent. Ensuite, je suis devenu 

lecteur le dimanche. 

 

Après une période de deux ans dans la réserve de la marine royale 

canadienne, j'ai entamé une carrière de 32 ans dans la police à Toronto. J'ai 

complètement cessé d'aller à l'église et je me suis éloigné de Dieu, même si 

j'étais convaincu qu'il devait exister quelque chose de supérieur. Pour moi, 

Jésus était un grand homme et un grand maître, mais ma logique humaine 

limitée ne me permettait pas d'accepter le Dieu en Jésus. Quelque chose m'attirait. Je ne savais pas quoi, 

mais je savais que je n'étais pas un homme heureux. J'étais plus en colère qu'heureux. Pendant de 

nombreuses années, cependant, j'ai secrètement écouté l'émission de radio Thru The Bible lorsque j'étais 

en voiture. Le Dr J Vernon McGee parlait d'une manière réaliste et terre à terre. 

Je suis un chrétien né de 
nouveau ! 

s.é.-m. Tom Huntley (retraité) 

https://ttb.org/
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En février 1994, j'ai eu un dîner avec mon 

inspecteur de police qui était chrétien. À près de 

41 ans, c'était la première fois que j'entendais 

parler de Jean 3:16 et qu'il m'expliquait le salut. 

La lumière s'est allumée et, soudain, Jean 14:6 

m'est apparu clairement. Jésus-Christ est le 

Chemin, la Vérité et la Vie. À ce moment 

précis, dans un restaurant buffet chinois de 

Toronto, j'ai accepté Jésus comme mon Sauveur 

et mon Seigneur. Il n'y aurait pas de retour en 

arrière possible. 

 

J'ai commencé à le voir davantage en lisant, en étudiant les commentaires et en priant. J'avais été béni 

par une nouvelle vie et je voulais la partager. Je ne considérais plus les blagues racistes ou sexistes 

comme drôles. J'étais poussé à plus de compassion pour ceux que je devais arrêter et inculper. Je 

n'excusais pas leurs actes, mais je comprenais qu'ils avaient, comme moi, de nombreuses possibilités de 

changer de vie. Je les aiderais si je le pouvais. Je souhaitais 

également aider mes pairs non croyants au travail et à l'extérieur. 

Au début, certains ont accepté mon changement, mais beaucoup 

ne l'ont pas accepté. En 1994, j'ai rejoint l’AAPC et je suis 

devenue rédactrice en chef du Peacemaker. Je n'avais aucune 

expérience de la rédaction et j'ai fait confiance à Dieu pour qu'il 

me conduise vers la formation et les personnes possédant ce 

talent, afin que je puisse acquérir de l'expérience et me perfectionner. J'ai occupé ce poste pendant 11 

ans et je l'ai quitté lorsque j'ai été ordonné par l'Église chrétienne évangélique du Canada (Disciples 

chrétiens) et que j'ai commencé à travailler dans le cadre d'un ministère bénévole. 

 

Avec un frère proche de l’AAPC (Mike Cassidy), nous avons fondé un ministère appelé « Full Ahead 

Christian Ministries ». Il s'agit d'un ministère non confessionnel et entièrement bénévole qui se consacre 

au service des personnes âgées et des vétérans de l'armée et de la police. Notre ministère a également 

un cœur pour tous les premiers intervenants, qu'ils soient actifs ou retraités. 

 

 L'héritage d'un policier 
Lieutenant de police (retraité) et aumônier MC Williams 

 

Comprendre notre propre vocation à 

travers la vie et l'héritage durable de 

l'officier Garrett Swasey 
 

Chaque année, en ce jour (27 novembre), je partage l'héritage de 

l'agent Garrett Swasey (University of Colorado-Colorado Springs 

P.D., EOW 11/27/2015). Son héritage est à la fois puissant et durable, 

et il sert de modèle pour nous aider à créer un héritage durable (en 

espérant qu’il n’y ait pas de décès dans l’exercice de nos fonctions, 

bien sûr). 

 

J'AI COMPLÈTEMENT CESSÉ D'ALLER À 

L'ÉGLISE ET JE ME SUIS ÉLOIGNÉE DE DIEU, 
MÊME SI J'ÉTAIS CONVAINCUE QU'IL DEVAIT 

Y AVOIR QUELQUE CHOSE DE SUPÉRIEUR. 

J'avais été bénie par une nouvelle 
vie et je voulais la partager. 

Lt. MC Williams (retraité) 

https://www.biblegateway.com/passage/?search=John+3%3A16&version=KJV
https://www.biblegateway.com/passage/?search=John+14%3A6+&version=KJV
https://www.facebook.com/lawenforcementministry/
https://r20.rs6.net/tn.jsp?f=001tNKnUmJqEvMyDjNaKNhjULXf3x0cAd9Q7x7a7MVZa4D16bBBIg6vzAE8LZhjIuI3kj0VImNWyLQQrIbQH6BSQPbH3RLWATb7VPpuQrZxKNg0hoZnOmu1t2-dU7VkRk3IDWwD7tR2scPgfRZF0b_FJG83QNxAdgmf-mSk7hXY-z7VASrxRqnm2m-MVxRQTYsv_4CH7HJo-_v7SmJX_ba-RNwvwUzAZnShjEm4hPTJaN3mOTHZoNVETwAAD6ZsH1EI1eiHEOfrN27sc2CuYBy2xQ==&c=c9k_V58aJOFIEUJgML5nKZCeGdMthaY0a4E9ZsWLRc5XeoevxdbKTw==&ch=mzmquEucEE2-Jbmi3FiGW3kuXeyhunAd9_n3kkeCDqv8PUK7t9h93w==
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Aujourd’hui marque le huitième anniversaire du massacre perpétré à Colorado Springs, Colorado, au 

cours duquel Garrett a été tué. Comme je l’ai dit à l’époque, Garrett n’était pas seulement un collègue 

policier, mais aussi un collègue pasteur/prédicateur. Bien que la plupart des officiers de police ne 

partagent pas la même vocation que moi (enseignement/prédication), la vie de Garrett et le dernier 

message qu’il a donné à son église avant d’être tué, sont des exemples puissants à suivre pour laisser un 

héritage vraiment durable (éternel). 

 
Peu après la mort de Garrett, son compagnon de mission Jordan Standridge a écrit ce qui suit, que je me 

dois de partager à nouveau avec vous : 

 

 Garrett Swasey est le policier qui a été tué alors qu’il tentait de secourir des personnes dans un 

établissement de la « Planned Parenthood » à Colorado Springs. Garrett a été abattu alors qu'il 

sauvait des gens dans un endroit qu'il abhorrait. Il était un ancien d'une église qui croyait en 

l'inerrance des Écritures et que l'avortement était un mal.  Pensez-y un instant. 

 Un homme qui détestait l'avortement et le meurtre, qui donnait sa vie pour aider les autres, n'a 

pas hésité à se rendre au « Planned Parenthood »pour sauver des vies. 

 

 L'agent Garrett Swasey était aussi un prédicateur. Dans son dernier sermon à l'église où il était 

ancien, il a encouragé sa congrégation à considérer le Christ et l'Évangile. Une chose qu'il a dite 

dans son dernier sermon m'a frappé. Il a dit qu'il ne semblait jamais être cité pour les choses qu'il 

aimerait, mais qu'il était toujours cité pour les choses qu'il disait et qu'il n'aimait pas (tous les 

prédicateurs savent probablement exactement ce qu'il veut dire par là). 

 

 En l'honneur de son effort héroïque et de notre amour commun du Christ, j'aimerais honorer le 

Seigneur en citant des choses que Garrett a dites dans son dernier sermon. J'espère qu'elles vous 

béniront comme elles m'ont béni. 

 

 Jésus n'a pas honte de nous appeler frères, nous ne devons donc pas avoir honte de nous appeler 

frères en Christ. Nous ne sommes pas nés frères, mais c'est quelque chose qui nous est arrivé 

après la naissance. Nous sommes rachetés par le Christ malgré notre trahison. 

 

 Si nous étions capables d'être plus attentifs, nous pourrions aimer davantage le Christ et lui obéir 

davantage. Nous faisons partie d'une famille. Ton péché m'affecte et mon péché t'affecte. 

L'exhortation va de soi, elle fait partie de la famille de Dieu. 

 

 Nous devons considérer avec précision notre état de déchéance, mais il est facile d'être 

égocentrique. Lorsque nous considérons avec précision notre état de déchéance, nous nous 

concentrons très rapidement sur ce point et nous oublions le Christ et l'Évangile. Même en 

essayant d'y être plus attentif ! Cependant, nous ne sommes pas l'objet de notre propre foi. C'est 

le Christ qui l'est ! 

 

 L'un des défis est que l'idée d'Emmanuel (Dieu avec nous) devient banale. Je pense qu'il est 

important pour nous de renouveler et de rafraîchir notre esprit pour comprendre à quel point il 

est étonnant que Dieu ait marché parmi nous. 



20 
 
 

 

 Nous étions autrefois des ennemis de Dieu. Pour bien saisir cela, nous devons comprendre que 

l'homme, dans son état naturel, est opposé à Dieu. Nous aimons penser qu'ils sont neutres - non, 

ils ne sont pas neutres, et il est important aussi de comprendre que Dieu est opposé à l'homme à 

cause du péché. Il y a donc un conflit entre Dieu et l'homme à cause du péché. 

 

 Avec Dieu, nous avons cette mentalité que nous ne voulons pas changer. J'aime mon péché ! 

J'aime mon péché ! Alors au milieu de tout cela, nous décidons de changer Dieu ! 

 

 Les gens disent : "Je suis une personne assez décente !" "Dieu va laisser tout le monde entrer au 

paradis, parce qu'il est si aimant et si miséricordieux." Cela diminue vraiment l'idée de ce qu'est 

le péché, et comment il affecte notre relation avec Dieu et comment Il s'y oppose. 

 

 Nous avons tendance à vouloir faire ce que nous voulons - un "individualisme exacerbé". Mais 

en matière spirituelle, nous sommes totalement dépendants du Christ. Nous ne pouvons pas nous 

présenter devant Dieu avec nos propres mérites ! 

 

 Jésus est la pierre angulaire, et nous ne sommes que des pierres ajoutées à cette pierre. Jésus est 

le bâtisseur de la maison, et il reçoit plus de gloire que la maison. Et si nous sommes la maison, 

il reçoit plus de gloire que nous. 

 

 Notre objectif n'est pas de nous glorifier nous-mêmes, mais de glorifier Dieu. Comment ? En 

transformant nos vies par l'Évangile. En dehors de cela, c'est impossible, pas avec nos propres 

forces. 

 

 Tout ce que nous avons vient du Seigneur et tout ce que nous avons doit glorifier le Seigneur. Et 

tout ce dont nous avons besoin est fourni par Dieu, car le Christ est suffisant. 

 

 La persévérance n'est pas quelque chose que nous faisons pour obtenir le salut ; elle est 

simplement la preuve que nous sommes dans la maison du Seigneur. Donc, si vous n'êtes pas 

dans la maison du Seigneur, vous n'êtes pas persévérant. La persévérance est la preuve que nous 

sommes dans la maison du Seigneur, elle n'est pas le moyen d'y être. Si c'était le cas, il s'agirait 

d'œuvres (Garrett, lire Ephésiens 2:8-9). Nous ne sommes pas sauvés par la persévérance ; nous 

sommes sauvés par la grâce ! 

 

 Aujourd'hui, si vous entendez sa voix, 

faites ce qu'il vous dit - aujourd'hui. Pas demain, 

pas « laissez-moi y réfléchir ». Mais aujourd'hui 

! Avant qu'il ne soit trop tard ! Aujourd'hui, si 

vous entendez Sa voix, n'endurcissez pas votre 

cœur ! (Garrett citait le Psaume 95 et Hébreux 

3:7-8). 

 
Garrett a ensuite terminé son message par ces mots incroyables : 

AUJOURD'HUI, SI VOUS ENTENDEZ SA VOIX, 
FAITES CE QU'IL VOUS DIT - AUJOURD'HUI. 

PAS DEMAIN, PAS "LAISSEZ-MOI Y 

RÉFLÉCHIR". MAIS AUJOURD'HUI ! AVANT 

QU'IL NE SOIT TROP TARD ! 
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Douglas MacArthur dit : « L'histoire de l'échec peut se résumer en deux mots : trop tard ». Je pense que 

cela s'applique à l'illustration que je vais donner, où le diable et ses acolytes élaborent des plans pour 

amener les gens à rejeter l'Évangile.  

 

L'un d'eux propose donc : « Eh bien, allons les voir et disons qu'il n'y a pas de Dieu. » Et le silence 

règne sur le groupe, car même le diable sait que la plupart des gens croient en une sorte d'Être suprême. 

Il n'y a pas d'athées dans les tranchées ! Un autre dit : « Disons-leur qu'il n'y a pas d'enfer, pas de 

châtiment futur pour les méchants. » Cette proposition a également été rejetée, car les hommes ont 

manifestement une conscience et savent que le péché doit être puni d'une manière ou d'une autre. Ce 

rassemblement était donc sur le point de se terminer par un échec. C'est alors qu'une voix se fit entendre 

au fond de la salle. « Disons-leur qu'il y a un Dieu, qu'il y a un enfer et que la Bible est la Parole de 

Dieu, mais disons-leur qu'ils ont tout le temps de se décider. Laissons-les négliger l'Évangile jusqu'à ce 

qu'il soit trop tard. » Et tout l'enfer s'est mis à jubiler, car ils savaient que si un homme tergiversait sur 

le Christ, il ne l'acceptait généralement jamais.  

 

Il y a beaucoup de choses à considérer aujourd'hui. Nous devons d'abord nous pencher sur l'objet de 

notre réflexion. Quel est-il ? Exhortons-nous les uns les autres à considérer le Christ, non pas tel que 

nous l'imaginons, mais tel qu'il est décrit dans les Écritures. Enfin, n'endurcissons pas nos cœurs face 

à l'Évangile ! 

 
Jordan a terminé son message sur Garrett par ces mots que je reprends aujourd'hui : « ...Puissions-nous 

tous apprendre de l'agent Swasey, à apprécier la vie en sachant que c'est Dieu qui la donne. Nous 

devons être courageux dans la vie, avoir les yeux fixés sur le ciel et implorer ceux qui nous entourent 

de comprendre que la vie est courte et qu'aujourd'hui est le jour du salut ». 
 
Je dis « AMEN » à cela ! Les amis, une partie de l'héritage durable (éternel) de Garrett est que Dieu a 

utilisé sa vie, son service et son sacrifice pour conduire les perdus à une foi salvatrice en Christ, et pour 

encourager les "tièdes" (Apocalypse 3:14-21) à se repentir et à réengager leur vie avec Lui. L'Évangile 

a été partagé lors des funérailles de Garrett devant un public captif (ce n'est pas comme si tous les agent 

de la paix en uniforme pouvaient se lever et partir) de la même manière qu'il a été partagé lors de la 

cérémonie de décès de l'inspecteur de police du comté de Fairfax, Vicky Armel (un autre agent chrétien 

qui a laissé un héritage durable). Malheureusement, beaucoup ont résisté à l'appel à « se repentir et à 

croire » (Marc 1:15) et à parvenir à une foi salvatrice (certains étaient même en colère à ce sujet). 

Beaucoup y résistent encore. Mais même cela fait partie de l'héritage de Garrett (la vérité a été et 

continue d'être partagée), et je continuerai à jouer ce rôle. 

 
Comment pouvons-nous utiliser l'héritage de Garrett pour construire le nôtre ? En abandonnant tout à 

Christ en tant que Seigneur et Sauveur et en vivant ENTIEREMENT pour Lui. En ayant un sens de 

l'urgence « Code 3 » (feux et sirène) pour partager l'Évangile avec les autres. En étant le genre d'agents 

(maris, femmes, parents...) que Dieu nous a appelés à être. Mes amis, lorsqu'un non-croyant se repent et 

parvient à une foi salvatrice grâce à notre obéissance (la Grande Commission n'est pas une "petite 

suggestion" ou une "grande omission"), nous avons en effet créé un héritage qui durera pour l'éternité. 

 
Par conséquent, si vous lisez ceci aujourd'hui et que vous n'avez pas encore abandonné votre foi au 

Christ en tant que Seigneur et Sauveur, c'est en mémoire et en héritage de Garrett que je vous implore 

de faire d'AUJOURD'HUI le jour de votre salut (le lendemain n'est garanti à personne). Comprenez 

https://r20.rs6.net/tn.jsp?f=001tNKnUmJqEvMyDjNaKNhjULXf3x0cAd9Q7x7a7MVZa4D16bBBIg6vzNzUUGl1dPZSrBBaNt1AyYqIZxZuQoQ2llZ8e6HSaQADQJLCPY1K8gEBnXLUZPiT7PkN7q4BKhhWa3bYP_Dtk-FdbPPbF5CxAo4xjEoBoGSnomj7L3OLMwr1jlCL0CqTiYkxINYfexkd&c=c9k_V58aJOFIEUJgML5nKZCeGdMthaY0a4E9ZsWLRc5XeoevxdbKTw==&ch=mzmquEucEE2-Jbmi3FiGW3kuXeyhunAd9_n3kkeCDqv8PUK7t9h93w==
https://r20.rs6.net/tn.jsp?f=001tNKnUmJqEvMyDjNaKNhjULXf3x0cAd9Q7x7a7MVZa4D16bBBIg6vzGKKS1brRxWGwLiHccauSDw1vFYGNgQT4KU9ED7EQvSmW2G-t-2Yg6z-iMbGCZenqC8fvnDxEaOoxYXHKpLDB7LODL9jBWhbfN_oH6r8UR7eAV1awwcsRXdvSFDV7-bujy-gPDL9f4J_NttX60_mWotEx40GlWV-updXnJ6xMnx7U15DhiIi6eoceIFnuJ5Z7drTRTBN39JDyIYq373-7xRybKH8nvqHCSAjFqMklhyP&c=c9k_V58aJOFIEUJgML5nKZCeGdMthaY0a4E9ZsWLRc5XeoevxdbKTw==&ch=mzmquEucEE2-Jbmi3FiGW3kuXeyhunAd9_n3kkeCDqv8PUK7t9h93w==
https://r20.rs6.net/tn.jsp?f=001tNKnUmJqEvMyDjNaKNhjULXf3x0cAd9Q7x7a7MVZa4D16bBBIg6vzGKKS1brRxWGwLiHccauSDw1vFYGNgQT4KU9ED7EQvSmW2G-t-2Yg6z-iMbGCZenqC8fvnDxEaOoxYXHKpLDB7LODL9jBWhbfN_oH6r8UR7eAV1awwcsRXdvSFDV7-bujy-gPDL9f4J_NttX60_mWotEx40GlWV-updXnJ6xMnx7U15DhiIi6eoceIFnuJ5Z7drTRTBN39JDyIYq373-7xRybKH8nvqHCSAjFqMklhyP&c=c9k_V58aJOFIEUJgML5nKZCeGdMthaY0a4E9ZsWLRc5XeoevxdbKTw==&ch=mzmquEucEE2-Jbmi3FiGW3kuXeyhunAd9_n3kkeCDqv8PUK7t9h93w==
https://r20.rs6.net/tn.jsp?f=001tNKnUmJqEvMyDjNaKNhjULXf3x0cAd9Q7x7a7MVZa4D16bBBIg6vzGKKS1brRxWGwLiHccauSDw1vFYGNgQT4KU9ED7EQvSmW2G-t-2Yg6z-iMbGCZenqC8fvnDxEaOoxYXHKpLDB7LODL9jBWhbfN_oH6r8UR7eAV1awwcsRXdvSFDV7-bujy-gPDL9f4J_NttX60_mWotEx40GlWV-updXnJ6xMnx7U15DhiIi6eoceIFnuJ5Z7drTRTBN39JDyIYq373-7xRybKH8nvqHCSAjFqMklhyP&c=c9k_V58aJOFIEUJgML5nKZCeGdMthaY0a4E9ZsWLRc5XeoevxdbKTw==&ch=mzmquEucEE2-Jbmi3FiGW3kuXeyhunAd9_n3kkeCDqv8PUK7t9h93w==
https://r20.rs6.net/tn.jsp?f=001tNKnUmJqEvMyDjNaKNhjULXf3x0cAd9Q7x7a7MVZa4D16bBBIg6vzAE8LZhjIuI3jE6uBlb6uTJkK9KEa9m0GgAifykBCY0E4VPgG5iZwkkMf90s7lHx9OcjiUubksjKNvh5EvDPmXey3ImxR-5iw5W6FJnngcJqYL7-SI3JcCJdG2wPoVPwR0GfBwM8Y5PhKiLEath4m0UpyJyDq7EDKCxirhTasUsTLKSrChePetprmabVs75u6Q==&c=c9k_V58aJOFIEUJgML5nKZCeGdMthaY0a4E9ZsWLRc5XeoevxdbKTw==&ch=mzmquEucEE2-Jbmi3FiGW3kuXeyhunAd9_n3kkeCDqv8PUK7t9h93w==
https://r20.rs6.net/tn.jsp?f=001tNKnUmJqEvMyDjNaKNhjULXf3x0cAd9Q7x7a7MVZa4D16bBBIg6vzAE8LZhjIuI3jE6uBlb6uTJkK9KEa9m0GgAifykBCY0E4VPgG5iZwkkMf90s7lHx9OcjiUubksjKNvh5EvDPmXey3ImxR-5iw5W6FJnngcJqYL7-SI3JcCJdG2wPoVPwR0GfBwM8Y5PhKiLEath4m0UpyJyDq7EDKCxirhTasUsTLKSrChePetprmabVs75u6Q==&c=c9k_V58aJOFIEUJgML5nKZCeGdMthaY0a4E9ZsWLRc5XeoevxdbKTw==&ch=mzmquEucEE2-Jbmi3FiGW3kuXeyhunAd9_n3kkeCDqv8PUK7t9h93w==
https://r20.rs6.net/tn.jsp?f=001tNKnUmJqEvMyDjNaKNhjULXf3x0cAd9Q7x7a7MVZa4D16bBBIg6vzMB-kabAVpo1Qjggv6qjJb37EhBka2XC8ockXKm7m0t_8_OFJ215He72KXouExZ29XtWNB-BvcGVe8MAOtCsqSiwxYd5xh0rJ8gH2BZAQpnu5RiblbZL_182BAnh1bXjW252kQyBy8ianDjaa0ufKWI=&c=c9k_V58aJOFIEUJgML5nKZCeGdMthaY0a4E9ZsWLRc5XeoevxdbKTw==&ch=mzmquEucEE2-Jbmi3FiGW3kuXeyhunAd9_n3kkeCDqv8PUK7t9h93w==
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bien ceci : Garrett n'est pas au ciel aujourd'hui parce qu'il a servi dans les forces de l'ordre, parce qu'il a 

prêché ou parce qu'il était un homme bon. NON ! Garrett est au ciel aujourd'hui uniquement parce que, 

avant sa mort, il s'est repenti de son péché et s'est tourné avec foi vers le SEUL qui pouvait le sauver (et 

le SEUL qui peut VOUS sauver). 

 
Enfin, nous vous demandons de prier aujourd'hui pour la veuve de Garrett et sa famille (bleue et 

naturelle). 

 
Que Dieu vous bénisse et que vous surveilliez vos « 6 »! 

 
MC 

 

 

 

 

 

 

 
 

Le pouvoir de la prière 
Agent Guy Nadeau, Représentant du Québec 

 

 Nous savons que la prière est très efficace. La Bible est pleine de promesses. 

Si l’on croit, on chassera aussi les démons au nom de Jésus. Je ne vous 

apprendrai rien sur le fait que nous sommes souvent confrontés à des forces 

démoniaques dans notre travail. Je partage avec vous des situations que j'ai 

vécues. Il y a plusieurs années, j'ai demandé à Dieu de me démontrer la 

puissance du sang de Jésus, car on entend souvent dire que son sang est 

puissant. Oui, Il nous sauve, mais Il délivre aussi les gens.  

 

Dans l'église, lors d'une réunion de jeunes, un démon s'est manifesté à travers 

un adolescent. La prière et le fait d'avoir lié l'esprit en lui nous ont permis de 

ne pas avoir à intervenir physiquement.  

 

 

Lors de mon travail, à une autre occasion, nous avons été appelés au service de psychiatrie de l'hôpital 

pour contrôler un individu en « crise ». Il était agité et criait. Nous l'avons emmené sur un lit de 

contention pour l'attacher. Le Saint-Esprit m'a dit d'aller à sa tête pour prier. Nous n'étions que 

quelques policiers et infirmières. J'ai commencé à prier (en chuchotant seulement à ses oreilles). Je 

me suis retrouvé à prier en langues, une langue étrangère que je ne connais pas, mais qui vient du 

Saint-Esprit. Le gars a dit d'une voix forte et différente : « Tu pries Dieu, il est plus fort », et ensuite 

il est devenu calme. La voix venait du démon. Une collègue policière qui m'a vu chuchoter et a vu la 

situation changer, m'a demandé ce que je faisais. Je lui ai expliqué.  

 

Le Centurion Law Enforcement Ministry est une organisation chrétienne évangélique non 

confessionnelle qui s'adresse aux forces de l'ordre (police, adjoints, enquêteurs, agents de probation 

et de libération conditionnelle, personnel pénitentiaire, etc.) et au personnel militaire. TCLEM est 

affilié à la Fellowship of Christian Peace Officers (FCPO) et offre un soutien basé sur la Bible, une 

communion et une responsabilisation pour les officiers du monde entier. Nous cherchons également 

à insuffler un leadership de serviteur chrétien dans notre profession et à équiper l'officier chrétien 

pour qu'il partage et vive l'Evangile avec audace. 

Agent Guy Nadeau 

https://www.thecenturionlawenforcementministry.org/
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Dernièrement, un centre de 

thérapie nous a appelé au sujet d'un 

homme en crise qui venait de 

quitter le centre à pied dans un état 

de grande agitation. Sur le chemin, 

j'ai prié pour lier tous les esprits 

chez l'homme. Une fois sur place, 

le gars m'a vu au loin et m'a fait signe de la main - il était très calme. Il a accepté d'aller à l'hôpital. 

L’homme avait des problèmes de toxicomanie. Il m'a dit qu'il avait des oppressions  en lui. Il a besoin 

du Seigneur pour le délivrer.  

 

Le même jour, un garçon de 10 ans a tenté de se suicider avec un couteau. Il avait battu sa mère et 

avait été emmené au poste de police. Il avait déjà été en crise à plusieurs reprises et avait dû être 

contrôlé par la police. Je n'avais pas été affecté à cet appel particulier, cependant le sergent du poste 

m'a rappelé au poste pour transporter l'enfant dans une famille d'accueil. Avant de parler au garçon, le 

sergent m'a dit qu'ils avaient dû le retenir, car il s'est désorganisé.  Je commence à prier, toujours en 

langues, et à lier certains esprits (toujours discrètement mais de manière audible) pendant que 

l'intervenante de la Protection de la Jeunesse (DPJ) parle avec le garçon. J'ai ensuite parlé avec le jeune 

garçon de l'autorité et de la nécessité d'obéir aux autorités. Je lui ai parlé de mes enfants et de la 

nécessité pour eux de respecter mon autorité (toute autorité vient de Dieu). Après notre conversation, 

nous avons quitté la pièce et il m'a accompagné sans aucune résistance. Son attitude avait 

complètement changé.  

 

Nous savons tous que notre travail a changé (beaucoup plus de 

problèmes de santé mentale). Je ne suis pas médecin, il y a 

beaucoup de problèmes physiques ou chimiques. Mais quand je 

prie dans des situations comme celles-ci et que je vois de mes 

propres yeux comment les situations changent radicalement, je sais qu’il y a eu des influences 

démoniaques. Je vous parle spécifiquement de mon travail de policier, mais chaque agent de la paix 

est confronté à des situations différentes. La prière fait toute la différence (en famille, entre collègues, 

citoyens, etc.) 

 

Le Seigneur veut nous emmener à un 

autre niveau et nous détourner des choses 

qui nous éloignent de Lui.  

 

Confessez vos péchés les uns aux autres 

et priez les uns pour les autres, afin que vous soyez guéris; car la prière des justes, priée avec 

zèle, a un grand effet. Jacques 5:16 LSG 

 

Voici les miracles qui accompagneront ceux qui auront cru: en mon nom, ils chasseront les 

démons; ils parleront de nouvelles langues; Marc 16:17-18 

Dernièrement, un centre de thérapie nous a appelé au sujet 
d'un homme en crise qui venait de quitter le centre à pied 
dans un état de grande agitation. 

La prière fait toute la différence. 

Le Seigneur veut nous emmener à un autre niveau et 
nous détourner des choses qui nous éloignent de Lui. 



24 
 
 

 De notre coffre-fort 
Les articles des anciens Peacemakers constituent une excellente 

deuxième lecture. Et pour beaucoup d'entre vous, la première 

lecture. Ils sont intemporels. Nous avons ouvert le coffre-fort 

pour ce numéro, et nous espérons que vous serez à nouveau 

bénis par cette contribution          
Hey Buddy - Vous avez une minute ?  

         Sergent d'état-major Tom Huntley Service de police de Toronto 

         Cet article est reproduit à partir de nos archives Peacemaker : juillet - septembre 1997 

 

Un jour, en déjeunant, j'ai pris un magazine et j'ai 

lu un article sur la nécessité d'avoir un ami qui soit 

plus qu'une connaissance, mais un confident. 

L'auteur décrivait son entrée dans l'armée en tant 

qu'officier stagiaire. Sa première mission était la 

plus difficile : trouver un ami qui resterait avec 

lui, le soutiendrait lorsqu'il serait au plus bas et 

dépendrait de lui pour un soutien total. Cet ami 

devait être sélectionné immédiatement parmi les 

hommes qu'il venait de rencontrer dans son camp 

d'entraînement. 

   

L'auteur souligne que nous ne sommes pas censés 

être seuls et séparés les uns des autres. L'histoire 

des premiers temps du christianisme montre que 

les ermites qui vivaient seuls dans la nature pour 

méditer spirituellement gardaient le contact avec 

d'autres personnes comme eux. Ils ne passaient 

peut-être pas leurs samedis soir ensemble autour 

d'un feu de camp, mais ils faisaient ce qui est 

naturel, ce qui vient de Dieu. Ils recherchaient la 

compagnie d'autres humains.  

 

En tant qu'agent de la paix, avez-vous un ami 

chrétien ? Ou bien avez-vous dû affronter les 

moments difficiles seul avec vos pensées ? 

 

Je peux penser à de nombreuses situations où 

j'aurais pu avoir besoin de ce copain chrétien. Si 

j'avais été un chrétien né de nouveau à l'époque, 

j'aurais pu avoir besoin d'un confident lorsque j'ai 

été impliqué dans une bagarre qui m'a blessé. Au 

lieu de cela, j'ai attendu seul à la maison, dans la 

douleur, pendant ma convalescence. Ou encore, 

lorsque j'ai été accusé d'agression à la suite d'une 

bagarre avec un prisonnier, j'aurais pu bénéficier 

d'une perspective chrétienne au lieu de la réponse 

bien intentionnée mais peu utile de la salle de 

garde : « Ah, ne t'en fais pas Boomer, je suis 

passé par là et ils ne te condamneront jamais ». 

Un bon flic doit avoir des ennuis, sinon il 

n’effectue pas son travail ».  

 

Avez-vous déjà vécu des expériences similaires? 

 

Réfléchissez un instant à cette déclaration : « 

L'importance d'avoir une personne à qui l'on peut 

parler est approuvée par la Bible ». 

 

Grâce à cet article, j'ai réalisé que Jésus 

connaissait le besoin et le pouvoir d'un mentor. 

Lorsqu'il a envoyé les 72 dans le monde, il les a 

envoyés deux par deux. Seuls, ils auraient pu 

couvrir beaucoup plus de terrain pour Dieu, mais 

Jésus savait qu'ils n'auraient pas été aussi 

efficaces qu'il en avait besoin. Il savait que 

chaque personne devait s'appuyer sur l'autre pour 

la soutenir, car il y aurait des temps difficiles. « 

Allez, je vous envoie comme des agneaux au 

milieu des loups. Ne prenez ni bourse, ni sac, ni 

sandales ». Luc 10:3-4. Jésus savait qu'il pouvait 

les envoyer sans matériel parce qu'ils seraient pris 

en charge, mais il ne pouvait pas les envoyer sans 

le soutien des autres. 

 

La vie de l'apôtre Paul est une leçon sur les amitiés 

proches. Il s'agit d'un champion de la foi qui a 

beaucoup voyagé à travers la Méditerranée. Tous 

ses écrits font état de la nécessité d'avoir des amis. 

Dans ses lettres, Paul salue ses amis, leur souhaite 

que de bonnes choses, voyage avec beaucoup 

d'entre eux et, dans un cas connu, refuse une porte 

http://fcpocanada.com/index.php?page=archive
http://fcpocanada.com/index.php?page=archive
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ouverte à Troas parce que son ami Tite n'est pas là 

avec lui (2 Cor 2:12-13). 

 

Si vous n'avez pas de mentor chrétien parmi les 

agents de la paix, c'est le moment d'en trouver un. 

Cela peut demander un peu de travail et de prière, 

mais Dieu veillera à ce que l'on s'occupe de vous. 

Si vous connaissez quelqu'un qui a besoin d'un 

mentor chrétien, c'est le moment d'en être un. Les 

agents pénitentiaires sont agressés et reçoivent des 

crachats, les agents de protection de la nature 

subissent des abus odieux de la part de ceux qui 

prétendent être des « sportifs » et les agents de 

police sont confrontés chaque jour à des menaces 

physiques et émotionnelles. Vous pouvez être la 

personne qui aide à maintenir l'unité d'un collègue 

agent de la paix en apportant Jésus dans sa vie par 

le biais d'un contact étroit en tant que copain. 

 

Bien à vous en Christ, 

 

Tom Huntley 

  

  

 

AAPC - Médailles du Canada  

 

Dans le dernier numéro du Peacemaker, 

nous avons raconté comment l'église 

Golden Triangle Church on the Rock de 

Beaumont, au Texas, nous avait si 

généreusement fourni 500 boucliers 

AAPC - Canada faits sur mesure. Nous 

avons reçu une réponse fantastique de la 

part des personnes qui voulaient ces 

médaillons.  

 

Il nous en reste encore ! Encore une fois, 

ils sont disponibles pour : 

 

Tout agent de la paix canadien en 

activité ou à la retraite 

 

Tout membre de l’AAPC - Canada 

 

Si vous souhaitez en obtenir un, veuillez nous le faire savoir 

à l'adresse suivante : fcpo.aapc@gmail.com.  

 

 

Nous nous ferons un plaisir de vous en envoyer un gratuitement. Portez-le pour témoigner que Dieu 

est notre refuge et notre force, un secours très présent dans la détresse, et soyez un témoin fort de 

notre Seigneur et Sauveur. 
 

 

 

 

Commander 

mailto:fcpo.aapc@gmail.com?subject=Order%20FCPO%20-%20Canada%20Shield
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